



十島村立口之島学園 学校だより

ふるさと口之島

9 月号 (令和7年 9月 26日)



私は島の子
強い心

【学校教育目標】夢や希望をもち、共に認め高め合う口之島の子どもを育てる

令和7年度本校職員の不祥事撲滅スローガン

「自分の弱点を知り、口之島から服務規律遵守でよりよい生活」

『いじめ問題を考える週間に寄せて』

校長 肥後 広行



令和7年度2学期が始まりました。保護者や寮監・地域の皆様の見守りのおかげで、8名の児童生徒が事故やケガ無く、2学期学校生活をスタートできることに感謝いたします。

2学期は、トカラ列島島めぐりマラソンや大運動会・文化祭と大きな行事が控えています。8名の児童生徒と13名の教職員で、それぞれの行事を通して、児童生徒の成長に繋がる教育活動を推進してまいります。御協力をよろしくお願ひします。

1学期学校評価等の反省を踏まえ、以下3つを学校経営の柱に据え2学期は取り組んでまいります。

学ぶ力：分かるまで努力する。

時間：自分のために大切に使う。

言行一致：口のしたことは、誰の前であっても同じように行動する。

鹿児島県では夏休み明けの9月を「いじめ問題を考える週間」「自殺予防週間」に設定しています。

9月10日の全校朝会では、児童生徒に下記の『ピンクシャツ運動』を紹介し、「いじめ問題に関する認識と人として絶対行ってはいけない行為である」ことを伝えました。

舞台は2007年、カナダ・ノバスコシア州のハイスクールです。

男子生徒がピンク色のポロシャツを着て登校しました。それを見た同級生の何人かが、「女だ女だ」としつこくからかいました。傷ついたピンクのシャツを着た男の子は、たまらず家に帰ってしまいました。

それを見ていた上級生二人。ピンクのシャツを着ていじめられている男の子の様子を見た上級生二人は、自宅に帰るとお家の人にお金をもらい、二人でお店に出かけてピンクのシャツなどを75枚買うと、その日の夜のうちに、友達に一斉メールを流します。「明日校門でピンクのシャツを配るから、そのシャツを着てこの学校からいじめをなくそう。」翌朝校門で75枚のピンクのシャツを配ろうと待っていると、ピンクシャツを着た生徒たちが次々と登校します。ピンクシャツが用意できなかった生徒たちは、リストバンドやリボンなど、ピンク色の小物を身につけて登校してきたそうです。

以来、その学校でいじめを聞くことはなくなりました。いじめに対して、その学校の生徒たちは、言葉や暴力ではなく、行動（みんなピンク色の物を身に付けるという行動）で、いじめられている友達を守りました。『いじめは絶対ダメだ。』『いじめなんて、もううんざりだ。』という気持ちを表そうと立ち上がったんですね。

このことを地元のメディアが取り上げると、瞬く間にカナダ全土へと広がり、次の日には、アメリカ・イギリス・ノルウェー・スイスから彼らの元へたくさんの「すばらしいよいことをした」という感謝を伝えるメールがたくさん届いたそうです。

このことがきっかけで現在、カナダでは毎年2月最後の水曜を「ピンクシャツデー」とし、学校・会社・個人を含めたたくさんの人人がピンクシャツを着て「いじめは絶対反対」のメッセージを送っています。（という実話を紹介しました。）

新学期スタート！！～二学期始業式～

9月1日(月),二学期がスタートしました。始業式では,夏休みの振り返りや二学期の目標を2名の生徒(■さん,■さん)が,堂々と発表しました。

二学期は,運動会や文化祭など大きな学校行事があります。多くの活動や学習を経験したくましく成長してほしいと思います。保護者・寮監,島民の皆様,今学期も学校教育活動への御協力をよろしくお願ひいたします。



もち作りが待ち遠しい！～収穫した稲の脱穀～

9月1日(月),学校農園(ハッピー農園)で育てたもち米の脱穀を行いました。まずは脱穀機で脱穀し,細かいものは茶碗などを利用して脱穀していきました。大変な作業でしたが,みんなで協力して脱穀することができました。

くちっこ園の■さん,■さんも参加してくれました。このもち米を使った12月のもちつき体験が楽しみです。



新しい応援団旗

昨年度,皆様からの御寄付で校旗と運動会優勝旗を新調させていただきました。また,運動会後には,寄付の残金で応援団旗も新調したらどうかといふお声をいただき,昨年の校旗・優勝旗に続いて,応援団旗も新調させていただきました。ありがとうございました。子ども達も大喜びでした。



保護者・寮監の皆様,9/11(木)の学校参観・PTAへの御参加ありがとうございました。

2学期も学校教育活動への御理解・御協力よろしくお願ひいたします。

第77回口之島大運動会のお知らせ

今年度の運動会は10月11日(土)に実施されます。島民の方はもちろん,島外の参観・参加もOKとなっています。ぜひ皆様の御参加・御参観をお願いいたします。ただし,県内外もまだコロナ感染はゼロではありません。当日の体調管理と会場での手指消毒,マスク着用は各自の判断でお願いいたします。

○ 時間 : 9:30~15:00 ※ 終了後には記念撮影もあります。詳細は案内文をご覧下さい。



10月行事予定

- 1日(水)身体測定 ■2日(木)~3日(金)後期課程中間テスト
- 4日(土)トカラ列島島めぐりマラソン ■5日(日)トカラマラソン見送りエイサー(港)
- 7日(火)歯科検診 ■8日(水)運動会予行 ■10日(金)運動会準備
- 11日(土)第77回口之島大運動会 ■12日(日)運動会見送りエイサー(港)
- 13日(月)スポーツの日 ■14日(火)大運動会振替休日 ■17日(金)児童生徒総会
- 20日(月)集金日 ■スクールカウンセラー来校 ■24日(金)9年生第2回共通実力テスト
- 25日(土)十島村スポーツ推進事業 ■30日(木)文化祭リハーサル ■31日(金)文化祭準備